



Mi Universidad

Ensayo

Raúl Antonio García Angeles

Ensayo Primer Parcial

Parcial I

Antropología Médica I

DR. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura En Medicina Humana

Ier Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

ANTROPOLOGÍA MÉDICA

La antropología médica la podemos considerar un subcampo de lo que conocemos como Antropología Social desde 1963 para los invetigacion que se realizo y la produccion de la teoria realizada por los antropologos basada en los procesos sociales y las representaciones sociales de la salud, las enfermedades y las practicas de atención y la reacion que existe entre la Antropologia y la Medicina al igual que las practicsa medicas que se llevan acabo; lo que por su lado provoco la mirada naturalista en la medicina misma que fue introducida por los tratados de hipocraticos por lo que se desarrollo una teoria de la causalidad de las enfermedades relacionada con el medio y la metodologia de la naturaleza etnografica en el tratado Aires, Aguas y Lugares. La antropologia generalmente esta ocupada una gran parte por las ciencias medicas básica hoy en dia las conocemos como preclinicas, misma que toma proyecto de la antropología médica con una parte de la sociologia médica cualitativa misma que permitio el debate con Enfermería, la Medicina y la Psiaquiatria y algunas otras ciencias de la salud entorno a algunas cuestiones principales como es el debate contexto a la influencia relativa de los factores geno y fenotipicos por lo que se deben de tomar en cuenta las relaciones con la personalidad y las determinadas formas de las patologias especialmente con la psiquiátria y psicósomática, se genera una discusion sobre la influencia de la cultura en lo que se considera normal, patológico o anormal, identificar las enfermedades propias de las culturas por lo que son denominados trastornos étnicos y mas recientemente sindromes delimitados culturalmente como pero ejemplo el mal de ojo, el tarantismo y los estados de trance y en muchas comunidades el síndrome premenstrual en las sociedades occidentales.

La antropologia y la sociologia médica aplicada tuvo que ver inicialmente en el desglose de algunos programas de salud comunitario en menor cantidad, etnicas y culturales y con las etnograficas, cualitativas de las instituciones sanitarias, hospitales y manicomios y los servicios de atención primaria asi mismo aportaron nuevos criterios metodologicos tambien es importante considerar las aportaciones del feminismo a la historia de la medicina ya que con ellas se lograron conexiones transdisciplinarias entre medicina.

Las consideraciones antropologicas en el proceso de formacion profesional del medico general son importantes para los humanos ya que esta es una unidad compleja y multidimensional ya que en ella influyen las distintas dimensiones biologicas, psicologica y sociocultural mismas que se encuentras interrelacionadas entre si, algunas de las

consideraciones son las aportadas por el científico Edgar Morin que dijo que para entender al hombre como un ser biocultural se deben de ligar la dimensión sociocultural con las físicas y biológicas así mismo se debe resultar relevante la teoría de Vygotsky en la cual se da a conocer el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos de igual manera podemos mencionar a Cole quien expresó que la cultura es el medio único de la existencia humana por lo que resulta importante adentrarse en los contenidos formativos que dan la interpretación humana en el contexto sociocultural por lo que la antropología es el proceso de formación profesional del médico general. Algunos de los autores que pudimos observar en los distintos artículos analizados en este parcial abordaron la necesidad de la visión antropológica en la formación del médico ya que consideran que esta es una gran vía demandante que propicia la evaluación del médico, ya que condirena que esta es una vía con la suficiente demanda misma que propicia la elevación del médico. Su influencia en el proceso Salud-Enfermedad.

La antropología médica según Pedro Laín Entralgo la historia y la teoría de las cuatro disciplinas que ha cultivado, Pedro Laín quien durante su carrera se dedicó a la investigación y la docencia universal de la historia y la filosofía de la medicina mismo que cree que sin la teoría antropológica carece de bases de la medicina. Mientras que en la primera Guerra Mundial (1914-1918) fue producida por las creencias que en su momento se llevaban a cabo en Australia y Alemania; muchos filósofos y médicos utilizan la antropología filosófica en la medicina, al percatarse del naturalismo y el horizonte de la medicina positivista el antropólogo médico Laín se encontraba expuesto a ambas corrientes. En 1905 Albert Einstein con su teoría de la relatividad especial esta cuestionaba las premisas más firmes de la física de Newton, un dato importante es que ningún camino de la lógica lleva por necesidad a los principios de la teoría por lo que debemos de considerar que todas las teorías valen por igual y solo tomar como consideraciones las prácticas justificadas. Las teorías de los reflejos que fueron propuestas por Pavlov y las doctrinas de Herig que mantiene la independencia de la fisiología entre la física y los médicos al comienzo del siglo XX se declaró la independencia en la clínica frente al laboratorio; tras la guerra había hecho un cambio importante en la salud mental europea ya que el psicoanalista había comenzado a ser tomado con la seriedad que se merecía logrando la sensibilización de los clínicos sobre la aparición de la neurosis, en la clínica se enfoca en la medicina en la persona como individuo enfermo con el que se añade el escuchar y proporcionar su interpretación a la patología previamente solo visual y táctil misma que sistematiza la psicoterapia verbal en la medicina

investiga la interrelacion entre la Psique y las funciones vegetativas del cuerpo en los hospitales de campaña la practica médica descuida lo que realmente importa y lo que no por ejemplos una apendicitis misma que se puede evitar de una intervención agresiva un medico no solo necesita operar, dar recetas , medicamentos y ordenar el regimen de vida del paciente sino tambien cuidar el regimen de vida del paciente al igual darle los servicios de calidad que el paciente amerite es importaste la relacion médico- paciente en el caso optimo consiste en una autoria en el caso optimo consiste en una dualidad con auxiliar en la cual estara encaminada a la recuperaci3n de la psicoorganica. En esta colaboraci3n m3dico y enfermo se debe consebir la antropologia medica como la ciencia del ser humano en cuanto sano enfermable y enfermo que sea curable ya que la medicina trata de disminuir la enfermabilidad en cada uno de los lugares que esta se lleve a cabo.

REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS:

1. (medical anthropology, 16 de agosto de 2024) medical anthropology. (16 de agosto de 2024). Breve introducción a la antropología médica. univeersitat rovara i virgili. https://www.marc.uru.cat/media/-upload/domain_226/arxius/brebe20%introduccion/antropolog.pdf
2. (moret y lic. marcellys y cordoba llero, 2013) moret y lic. marcellys y cordoba llero, D. O. Q. M. D. c. O. O. H. dr c. J. M. R. L. M. B. (2013). consideraciones antropologicas en el proceso de formación profecional del medico general. facultad de ciencias medicas, santiago de cuba scielo. <https://www.scielo.sld.cu/pdf/san/v17n10/san141710.pdf>
3. (Orringer, 2008) Orringer, N. r. (2008). la antropologia medica de pedro lain entralgo: historia y teoria. revista de humanidades. https://www.fundaciónpfizer.org/sites/default/files/ars_medica_jun_2008_vol07_antropologia_medica_de_pedrolain_entralgo.pdf